

Le 7ième concours de lecture- un succès ? Pas question !

Mercredi 16 mars 2018 s'est déroulée la 7ième édition du concours de lecture organisé par la Bibliothèque francophone « Au Plaisir de Lire ». Douze élèves de classes 8 et 9 venus de toute la Hesse ont participé à ce concours en venant lire des extraits de leurs livres francophones préférés.

Tous les ans, la bibliothèque francophone « *Au Plaisir de Lire* » organise à Francfort un concours de lecture destiné aux élèves de classes 8 (ou 9, troisième année d'apprentissage) dont le français n'est pas la langue maternelle. Des élèves de français de toute la Hesse y sont invités à venir lire un texte de leur choix et un texte imposé. Cette année, douze participants étaient au rendez-vous, venus de Francfort ou même de Hanau, Darmstadt ou encore Schlüchtern.

Les textes lus par les élèves étaient variés, bien que plusieurs d'entre eux aient opté pour des livres de Catherine Grabowski (auteur invité à la Bibliothèque francophone), de Marie Gauvillé et de Joseph F. Conroy. Les jurés ont été ravis de découvrir que tous les participants avaient su s'approprier leur texte. La plupart du temps, le petit accent des élèves ne rendait la lecture que plus charmante.

Le texte obligatoire choisi par les organisateurs était un extrait du livre *Zéro de lecture* de Christophe Honoré. La lecture de ce second texte a été décisive dans la détermination des trois vainqueurs. En effet, bien que ce choix fût difficile, trois participants ont su donner un éclat particulier à ce texte. Ainsi le jury a-t-il décidé de décerner le troisième prix à Florian Dropsch (Hohe Landesschule, Hanau), le deuxième prix à Alisa Simon (Ulrich-von-Hutten-Gymnasium, Schlüchtern) et le premier prix à Julie Joudon (Georg-Büchner-Gymnasium, Bad Vilbel).

Après un discours d'Elke Waldeier-Odenthal, les prix ont été remis par la Stellvertretende Amtsleiterin des Staatlichen Schulamts Frankfurt am Main Frau Evelin Spyra et Herrn Ministerialrat Rolf Knieling du Ministère de la Culture de la Hesse, en présence de Madame Carine Kleine-Jaensch, Leitende Schulamtsdirektorin am Staatlichen Schulamt. Tous les élèves ont pu repartir avec un livre - et la satisfaction d'avoir donné le meilleur d'eux-mêmes pour ce beau concours.

Espérons que la prochaine édition sera aussi pleine de talents ! Comme nous savons l'appétit vient en lisant.

La bibliothèque Au plaisir de lire tient à remercier les maisons d'éditions Cornelsen, L'école des loisirs et Klett pour leur soutien.

Tahani Samiri
Stagiaire/Volontärin

IFRA/Institut français
Deutsch-französisches Institut für Geschichts- und Sozialwissenschaften
Goethe-Universität
Norbert-Wollheim-Platz 1 | IG-Postfach 42
D - 60 629 Frankfurt/Main

*Der 7. Vorlesewettbewerb- ein Erfolg ?
Ohne Frage.*

Am Mittwoch, den 16. März fand die 7. Ausgabe des Vorlesewettbewerbs der Bibliothèque francophone » Au Plaisir de Lire » statt. Zwölf Schülerinnen und Schüler der 8. und 9. Klasse (2. FS, 3. Lernjahr) aus ganz Hessen nahmen an diesem Wettbewerb teil und lasen Auszüge aus ihren französischen Lieblingsbüchern.

Die Bibliothèque francophone „Au Plaisir de Lire“ organisiert jedes Jahr in Frankfurt einen Lesewettbewerb für Schüler der 8. und 9. Klasse, deren Muttersprache nicht Französisch ist. Schülerinnen und Schüler aus ganz Hessen, die Französisch lernen, sind eingeladen, einen Text ihrer Wahl und einen unbekannt Text zu lesen. In diesem Jahr kamen zwölf Teilnehmer aus Frankfurt; Hanau, Darmstadt und Schlüchtern.

Die vorgelesenen Texte waren vielfältig, obwohl sich mehrere Schüler für Bücher von Catherine Grabowski, Gast 2017 in der APDL, Marie Gauvillé und Joseph F. Conroy entschieden. Die Juroren freuten sich, dass sich alle Teilnehmer ihre Texte aneignen konnten. Meistens machten die kleinen Akzente der Schüler das Lesen noch reizvoller.

Der von den Organisatoren gewählte Pflichttext war ein Auszug aus dem Buch *Zéro de lecture* von Christophe Honoré. Die Lektüre dieses zweiten Textes war ausschlaggebend für die Wahl der drei Gewinner. Obwohl diese Wahl schwierig war, wussten drei Teilnehmer, wie man dem Text eine besondere Lebendigkeit verleiht. Der dritte Platz ging an Florian Dropsch (Hohe Landesschule, Hanau). Alisa Simon (Ulrich-von-Hutten-Gymnasium, Schlüchtern) wurde Zweite und Julie Joudon (Georg-Büchner-Gymnasium, Bad Vilbel) gewann den Wettbewerb.

Nach einer Rede von Elke Waldeier-Odenthal wurden die Preise von **der Stellvertretenden Amtsleiterin des Staatlichen Schulamts Frankfurt am Main** und Herrn Ministerialrat Rolf Knieling aus dem Hessischen Kultusministerium überreicht, im beisein von Frau Carine Kleine-Jaensch, leitende Schulamtsdirektorin.

Alle Schüler gingen mit einem Buch nach Hause - und der Genugtuung, ihr Bestes für diesen schönen Wettbewerb gegeben zu haben. Hoffentlich sind die Teilnehmer beim nächsten Vorlesewettbewerb genauso talentiert! Mögen sie erkennen: L'appétit vient en lisant!

Die Bibliothek „Au Plaisir de Lire“ dankt Cornelsen, L'école des loisirs und Klett für ihre Unterstützung.

Tahani Samiri